

Los planes relacionados con la salud de los candidatos a Gobierno Regional Lambayeque

The plans related to the health of candidates to Regional Government Lambayeque

Víctor Soto-Cáceres^{1,2,a}

Señor Editor:

Es importante destacar las opiniones de los diferentes candidatos a Gobernador Regional dentro de su plan de gobierno en lo que respecta al campo de la salud en este año electoral.

El colegio de Ingenieros del Consejo Departamental de Lambayeque, llevó a cabo el debate de los candidatos a gobernador regional con el apoyo del Jurado Nacional de Elecciones a fines de setiembre en el que participaron 13 candidatos, solo faltó uno el que curiosamente fuera elegido posteriormente como Gobernador.

Durante el debate cabe destacar que sobre el tema de salud los candidatos difieren en el enfoque de construcción de nuevos hospitales, mientras algunos consideran que la región Lambayeque necesita de al menos tres hospitales más, otros candidatos señalaban que antes se debe solucionar el problema de falta de especialistas⁽¹⁾.

Sin embargo todos coincidieron en señalar que se necesita mejorar la calidad de la atención y algunos propusieron que se logre la atención por niveles, donde los problemas más sencillos sean atendidos en las postas para descongestionar los hospitales que solo deberían atender pacientes referidos del primer nivel, por otro lado también se propuso el uso de la tecnología para eliminar las colas y reducir la aglomeración de expedientes físicos pues los pacientes para conseguir una cita deben dormir desde el día anterior en la puerta del hospital.

Por su parte el electo Gobernador Regional tiene su plan de gobierno publicado en la web⁽²⁾ que se concreta en las siguientes líneas:

- Implementar una asignatura de educación para la salud para los colegios.
- Fortalecimiento del primer nivel de atención con

infraestructura, equipamiento, recursos humanos, medicamentos e insumos.

- Gestión de la Permanencia del personal de Salud en los Establecimientos del Primer Nivel, mediante estímulos como vivienda, bonificaciones, puntajes.
- Mejorar el Sistema de Referencias y Contrarreferencias Regional con enfoque complementario y sistémico: adquisición de ambulancias y ambulancia aérea.
- Fortalecer sistemas de informatización de los procesos asistenciales en salud para las atenciones en salud: sistema de citas, historia clínica digital.
- Implementar preventorios municipales del cáncer e Implementar Unidades Oncológicas en los hospitales del 2do y 3ero Nivel de Atención para la confirmación de diagnóstico y tratamiento temprano.
- Gestión y Optimización de la Salud mental en la Región Lambayeque por parte de profesionales Psicólogos en todos los Establecimientos.
- Gestión eficiente de la atención de la Salud del adulto mayor mediante la implementación de los Centros del Adulto Mayor en coordinación con los gobiernos locales.
- Reestructuración en la Gerencia Regional de Salud en sus funciones de rectoría, creación de Políticas Regionales de Salud y supervisión.

Si bien se conoce que muchos planes de gobierno de los candidatos a los gobiernos regionales y municipales no abarcan los problemas priorizados que nuestra región necesita⁽³⁾, pero hay que esperar que las propuestas difundidas formalmente en el plan de gobierno del nuevo Gobernador Regional puedan ser cumplidas para beneficio de la salud de la población lambayecana.

Conflictos de interés: El autor niega conflictos de interés.

Financiamiento: Autofinanciado.

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

- Lambayeque: 13 candidatos expusieron propuestas en el debate electoral [Internet]. RPP. [citado el 17

1. Facultad Medicina Universidad Nacional Pedro Ruiz Gallo, Lambayeque, Perú.
2. Decano Colegio Médico del Perú, Consejo Regional VIII, Chiclayo, Perú.
a. Médico especialista en Medicina Interna y Epidemiología.

- de octubre de 2018]. Disponible en: <https://rpp.pe/peru/lambayeque/lambayeque-13-candidatos-expusieron-propuestas-en-el-debate-electoral-noticia-1148840>
2. Lambayeque: desarrollo integral, ecológico y sostenible 2019-2022 [Internet]. Lambayeque-Perú; 2018. [citado el 17 de octubre de 2018]. Disponible en: <https://declara.jne.gob.pe/ASSETS/PLANGOBIERNO/FILEPLANGOBIERNO/4518.pdf>
 3. Díaz-Vélez C, Cruz-Venegas JJ. Propuestas electorales en Salud: ¿Son temas prioritarios en la Región? Revista Cuerpo Médico HNAAA. 2014;7(3):4.

Correspondencia

Víctor Soto Cáceres.

Correo: vsotocaceres@yahoo.es